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Som El Campello
El periódico de El Campello

El Campello se llenó de animales por San Antoni

Tras aprobar los primeros presupuestos 
en cuatro años el primer edil hace balance 
coincidiendo con el inicio de año                     

Entrevista a Juanjo Berenguer, 
alcalde de El Campello      Pág. 5

Cientos de animales participaron en la tradicional bendición, incluyendo alrededor de 100 caballos y yeguas.                                          Pág. 19



Som El Campello
uJove Oportunitat (JOOP) es un 
programa organizado por el Insti-
tut Valencià de la Joventut (IVAJ) 
y financiado por el Fondo Social 
Europeo orientado a descubrir la 
vocación de aquellos jóvenes de 
16 a 21 años que, por diferentes 
motivos, han abandonado sus es-
tudios.
No es un programa para buscar 
trabajo, tiene como objetivo ayu-
dar a jóvenes para que sepan 
cuál es el camino que deben se-
guir y qué deben estudiar para 
conseguirlo. La finalidad de JOOP 
es conseguir el retorno al sistema 

educativo, mayoritariamente a 
una formación profesional.
Es el objetivo en torno al que se 
realiza el programa, puesto que 
a través de la formación se podrá 
aumentar la empleabilidad de los 
y las jóvenes. El programa ha co-
menzado hoy en las instalaciones 
del Centro Social, con presencia 
del concejal de Juventud, Cristian 
Palomares.
El número máximo de participan-
tes es de 15 alumnos y alumnas, 
aunque  en esta promoción se 
han admitido a 16, quedando una 
lista de espera por si hubiera algu-
na baja.

En la derivación del alumnado ha 
participado el Departamento de 
Educación en colaboración con 
los orientadores de los Institutos 
de Educación Secundaria del mu-
nicipio.
Durante cinco meses, 9:30 a 
13:30 horas, de lunes a viernes, el 
alumnado realizará visitas a cen-
tros de trabajo, se preparará los 
contenidos académicos para la 
realización de las diferentes prue-
bas de acceso libre a la FP de 
Grado Medio, o reforzará materias 
transversales; complementado 
con sesiones individuales perió-
dicas de encuentro con su coach.
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Som El Campello
uEntre las 120 localidades de 
toda España y en casi dos dece-
nas de la Comunitat Valenciana, 
El Campello, volvió  a ser agra-
ciado en premios de la lotería
Gracias a la variedad de pre-
mios repartidos en la Lotería del 
Niño 2024, El Campello fue uno 
de los afortunados en este sor-
teo extraordinario. El nº 94.974 
fue el primer premio de El Niño y 
tocó en la administración nº1 de 
El Campello.
Con un premio de 200.000 euros 

al décimo, y 2 millones de euros 
a la serie, y después de que el 
sorteo de la Lotería de Navidad 
también repartiera premios por 
toda la autonomía valenciana, 
la lotería del Niño no ha querido 
ser menos y ha caído en diferen-
tes puntos de la Comunitat junto 
a El Campello:
•Quart de Poblet, Xàtiva, Alzira, 
Mislata, Carcaixent, Gandia, 
Aldaia, Moncada, Valencia, Al-
coy, Cox, Castellón de la Plana, 
Alicante, Elche, Orihuela, y Vi-
naròs. 

El 94.974, primer premio del sorteo de 
la lotería de El Niño cae en El Campello

La administración nº1 de El Campello fue agraciada con el 
primer premio de El Niño

Arranca en El Campello el programa JOOP para reorientar la vida laboral 
y educativa de los jóvenes que han abandonado sus estudios

Se trata un programa que sirve para orientar, encontrar y despertar voca-
ciones, al objeto de que los jóvenes vuelvan a soñar y a marcarse metas

Avanzan a buen ritmo las obras de mejora
del instituto Clot de L’Illot, que estarán
finalizadas en el primer semestre del año

Som El Campello
uIncluidas en el Plan Edificant que financia la Ge-
neralitat Valenciana previa tramitación del expediente 
técnico y jurídico por parte del Ayuntamiento, avan-
zan a bien ritmo las obras de mejora en el Instituto 
Clot de L’Illot de El Campello, que incluyen la reforma 
integral de los aseos y las pistas deportivas del centro 
educativo, por un coste total de 371.860,84 euros.
El pasado 20 de diciembre,  el alcalde Juanjo Beren-
guer y los concejales de Educación e Infraestructuras, 
Dorian Gomis y Cristian Palomares respectivamente, 
visitaron el recinto y, acompañados por responsables 
de la empresa adjudicataria de las obras (Construc-
ciones Rocace, S.L) pudieron comprobar que prácti-

camente todos los aseos están ya ultimados.
Se trata de una actuación necesaria, que se suma 
a otras que van con retraso, como la ampliación del 
instituto Enric Valor, cuyos trabajos esperan reanu-
darse en enero tras haber sido sancionada la empre-
sa por el Ayuntamiento. Las obras en los colegios El 
Vincle y Pla de Barraques tienen que volver a licitarse 
tras haber quedado desiertos los concursos.
 En el caso del Clot de L’Illot, destaca la reforma 
completa de la pista deportiva, de aproximadamente 
2.900 metros cuadrados, incluida iluminación, y los 
aseos de alumnado y profesores, que han sido adap-
tados. Los trabajos finalizarán en el primer semestre 
de 2024.

El alcalde Juanjo Berenguer y los concejales de Educación e Infraestructuras, Dorian Gomis y 
Cristian Palomares, visitaron las instalaciones

El Campello aprueba con carácter definitivo el proyecto de explotación 
y mantenimiento de la piscina municipal y avanza hacia la inauguración

Som El Campello
uSe trata de un paso importante en un trá-
mite administrativo que concluirá con la in-
auguración de ese complejo deportivo que 
se terminó de construir en el año 2016, y 
que desde entonces ha tenido que sortear, 
año tras año, impedimentos legales, econó-
micos y técnico-jurídicos que han impedido 
su apertura.
Según señaló el concejal de Deportes, Cris-
tian Palomares, una resolución judicial que 
anuló la adjudicación; una crisis sanitaria 
que entorpeció la viabilidad económica del 
complejo al prever accesos restringidos y 
horarios especiales, y finalmente una gue-
rra que disparó “hasta el infinito” el precio 
de materiales y servicios, han frenado una 
inauguración que los vecinos reclaman “a 
gritos” por derecho.

La aprobación se considera “vital” para que 
los futuros usuarios “disfruten de unas insta-
laciones que se merecen… que nos mere-
cemos todos”, señaló Palomares.
De acuerdo a criterios de técnicos de la Uni-
versidad de Alicante, corroborados por los 
técnicos municipales, el pasado jueves 21, 
desestimaron las alegaciones presentadas 
por el grupo político EU-Unides Podem, y 
consideraron otras tres alegaciones referi-
das a erratas en el documento.
Tras la aprobación, un extracto del tex-
to se publicó en el Boletín Oficial de la 
Provincia, en la página web del Ayunta-
miento, en el Portal de Transparencia y 
en el tablón de anuncios municipal, in-
cluyendo el documento elaborado por la 
Universidad de Alicante en relación a la 
contestación de alegaciones, así como el 

documento del Proyecto de Explotación 
definitivo y mantenimiento del Complejo 
Deportivo.
El edil apeló a la “responsabilidad” de los 
concejales, “para que entre todos fueran 
capaces de desbloquear esta situación, 
que se alargaba demasiado en el tiempo”.
En el año 2016 finalizó la construcción de 

este complejo deportivo. “Han pasado siete 
años desde entonces, y hemos tenido que 
sortear muchas piedras en el camino”, se 
lamentó Cristian Palomares. “Hoy se des-
enquistó la situación y fue un paso impor-
tante que nos llevará a sacar adelante el 
pliego de licitación y, por último, la adjudica-
ción del servicio”.

l Con los votos a favor de PP, Vox y Per El campello, 
las abstenciones del PSPV-PSOE y Compromís y el po-
sicionamiento en contra de EU-Unides Podem, el pleno 
del Ayuntamiento de El Campello aprobó el pasado 21 de 
diciembre, con carácter definitivo, el proyecto de explo-
tación y mantenimiento del complejo deportivo munici-
pal, que incluye una piscina cubierta, salas polivalentes 
y otras instalaciones anexas.

Piscina Municipal de El Campello
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Som El Campello
uLos pozos de Garrigós acogieron la presentación 
oficial de la 28ª edición de la Meridiano Media Mara-
tón internacional & 10K Aguas de Alicante  que ten-
drá lugar el próximo 18 de febrero y en la que han 
intervenido el Concejal de Deportes, Economía y Ha-
cienda del Ayuntamiento de Alicante, Antonio Gallego 
Gozálvez, el Director General de Aguas de Alicante, 
Sergio Sánchez Ríos, el director personas y cultura 
del Grupo ASV (Meridiano), José Andrés Sánchez 
Bueno y el presidente del Club Atlético Montemar, 

José Pedro García Fernández
Esta carrera se ha convertido en un hito y un reclamo 
de turismo deportivo para la ciudad de Alicante tra-
tando de desestacionar el mismo por las fechas en 
las que se celebran. 
Se espera la participación de más de 3.000 personas 
en una carrera en la que se apuesta por la inclusión, 
la solidaridad a través del dorsal cero a beneficio de 
la Fundación ADIEM y en la que se pretende fomtar 
los valores y culturas de nuestra ciudada de Alicante 
con la participación de 25 comisiones de hogueras.

Som El Campello
uPor quinto año consecutivo 
volvió a celebrarse este acto que 
pretende proteger el patrimonio 
cultural de El Campello
 Bajo el lema «Salvem la To-
rre de Reixes» el pasado do-
mingo 14 de enero los grupos 
Esquerra Unida-Unides Po-
dem, PSPV-PSOE y Per El 

Campello organizaron una ruta 
senderista para la mañana del 
domingo en la que a la vez 
de disfrutar de la naturaleza e 
historia se reivindicó que con-
tinúen las actuaciones muni-
cipales para evitar que pueda 
perderse para siempre esta 
torre defensiva de más de 500 
años de historia.

Visita a la Torre de Reixes para 
reivindicar su conservación

Som El Campello
uCon una inversión de 100.000 
euros, el Ayuntamiento de El 
Campello adquirió  cuatro ve-
hículos ligeros con los que se 
renueva la flota de los departa-
mentos de Servicios Públicos 
y Parques y Jardines, ambos 
dirigidos por el concejal Rafa 
Galvañ.
Se trata de cuatro unidades de 

la marca DFSK, modelo C31, de 
gasolina, con una capacidad de 
carga 1.160 kilogramos y chasis 
reforzado.
El alcalde Juanjo Berenguer y 
el concejal Galvañ acudieron al 
acto de recepción de los vehícu-
los, en presencia de los repre-
sentantes de la empresa adjudi-
cataria y de los operarios que ya 
circulan con ellos.

El Ayuntamiento de El Campello adquiere cuatro 
vehículos ligeros para los departamentos de
Servicios Públicos y Parques y Jardines

El alcalde Juanjo Berenguer y el concejal Galvañ acudieron al 
acto de recepción de los vehículos

El Ayuntamiento de El Campello protocoliza la compra del 
local destinado a ampliar el Centro de Salud del centro

Som El Campello
uPor un importe de 370.000 euros, el Ayunta-
miento de El Campello formalizó el pasado 19 de 
diciembre, ante el notario, la adquisición de un in-
mueble destinado a la ampliación del Centro de 
Salud del centro del municipio
Se trata de un local sito en una planta baja del 
edificio Germaníes, en la calle del mismo nombre 

esquina a calle Convento. Es un local diáfano, libre 
de cargas, con una superficie construida de 822,05 
metros cuadrados y espacio útil de 782,90 metros 
cuadrados.
En la firma participaron la parte vendedora, Sareb; 
el alcalde, Juanjo Berenguer; el concejal de Salud 
Pública, Marcos Martínez, y el jefe del Servicio Mu-
nicipal de Patrimonio, Raimundo Panea.

Imagen de la firma de la compra del local

l Tras cuatro años con presupuestos prorrogaos, El Campello marca un nuevo 
hito en su historia al aprobar un presupuesto de 58 millones de euros para 
el año 2024, enfocado en inversiones clave. El alcalde de la localidad Juanjo 
Berenguer destaca en esta entrevista el consenso logrado entre los distintos 

partidos y revela proyectos ambiciosos que buscan transforma la ciudad, desde mejoras en la educación, la sanidad 
y la seguridad hasta la apertura de la ansiada piscina municipal.

Entrevista al alcalde Juanjo Berenguer

uEl pasado mes de diciembre se aproba-
ron los primeros presupuestos de los últi-
mos cuatro años y el tercero en los últimos 
10. ¿Cómo ha podido operar el Ayunta-
miento todo este tiempo?  Un Ayuntamiento 
siempre trabajan con un presupuesto y cuan-
do no los aprueba, los tiene, pero prorrogados. 
Es decir trabaja con las mismas cantidades 
que tiene el presupuesto inicial. Entre el año 
2020 y 2024 han pasado muchas cosas que 
hemos olvidado, una pandemia que provocó 
una subida de luz, gasolina gas etc… además 
también se han producido subidas salariales. 
Es decir, todo eso no estaba acomodado en 
el presupuesto con el que trabajamos y había 
que tirar de los remanentes municipales para 
poder completar esas partidas. 
Ahora lo que hemos hecho es actualizar to-
das esas partidas y por lo tanto el Capítulo 
1 que es el de personal para que todos los 
puestos y plazas del Ayuntamiento estuvie-
ran debidamente presupuestados. Y des-
pués el Capítulo 2 que es el de contratación. 
Después del año 2017 hubo una nueva Ley 
de contrato del Estados que nos obligó a 
modificar el concepto de contratación y los 
centros gestores tuvieron que actualizarse. 
Además, dentro de ese capítulo hay unos 
contratos muy grandes, los más grandes del 
Ayuntamiento que hacen que se dispare la 
subida del presupuesto. En primer lugar, se-
ría el contrato el de limpieza viaria que está 
presupuestado con un total de 3,7 millones 
de euros porque ese contrato venía de 12 
años atrás. Ahora hay que volver a licitar ese 
contrato y acomodar el importe actualizado 
en una partida presupuestaria que pasará de 
3,7 a 6,5 millones de euros. Después en el 
mismo sentido está el contrato de limpieza 
de edificios público que pasa de 700.000 eu-
ros a 1,5 millones de euros y, por último, en-
tre los más importantes, el de mantenimiento 
de parques y jardines que pasa de 200.000 
euros más o menos a 600.000 euros. 

Se trata de un presupuesto de 58 millones 
de euros de los cuales se destinarán 22 
para inversiones ¿Estamos en el comien-
zo de la construcción de un nuevo Cam-
pello? ¿Dónde tiene puestas las miras? 
Contamos con una partida de 22 millones de 
euros para acometer una operación de prés-
tamo con el fin de realizar diversas inversio-
nes en el municipio. Hace mucho tiempo que 
dijimos que hay cosas fundamentales en una 
población que son la educación, la sanidad y 
la seguridad. 
En educación lo que haremos es culminar el 
Plan Edificant en esta legislatura, a pesar de 
toda la problemática que hemos tenido. En 

cuanto a la sanidad, en estos presupuestos 
se da cabida a una ampliación del centro de 
Salud para El Campello y a la construcción de 
un ambulatorio en la zona de Muchavista. En 
cuanto a la seguridad hemos hecho hincapié 
en que la Guardia Civil tenga unas instalacio-
nes adecuadas.
A parte de eso, hemos apostado por la movi-
lidad en El Campello con diferentes partidas 
ligadas a ese concepto como por ejemplo 
empezar a hablar de la remodelación de la 
calle San Ramón, del paseo de Carrelamar 
y de otras calles, así como la peatonalización 
de alguna de ellas. Todo esto tendrá un largo 
recorrido, pero este es el comienzo de estos 
proyectos.
Además, dentro de estos proyectos hay una 
línea muy importante en el apartado deportivo 
con un área nueva en la zona de Muchavista, 
la remodelación del polideportivo centro, de la 
ermita, también actuar en el polideportivo El 
Vincle. En definitiva, lo que queremos conse-
guir es una ciudad muy amable.

Hay que recordar que se aprobó con los 
votos a favor de los ediles del Partido Po-
pular, Vox y con las abstenciones de PSOE, 
Compromís y EU-Podem ¿Contento con 
el amplio consenso al que se ha llegado? 
Valoro ese consenso muy positivamente y 
en este sentido quiero destacar la labor que 
hemos realizado por tratar de conocer qué 
es lo que pretendían llevar a cabo los diferen-
tes grupos políticos, leyendo sus programas 
electorales, que no son más que un contrato 

que los partidos tenemos con la ciudadanía, y 
nos hemos encontrado que en muchos casos 
coincidíamos, así como las peticiones que lle-
gaban a los centros gestores de los vecinos 
de El Campello. Temas tan importantes y que 
afectan tanto a los ciudadanos como una par-
tida de 1,5 millones de euros para asfaltado de 
calles o atender a las obras de remodelación 
del trinquet.
Estos presupuestos tienen las vistas puestas 
en el largo plazo e iniciará proyectos que es-
toy seguro que excederán a esta legislatura y 
por eso quiero agradecer a los partidos que 
con su voto han sabido ver más allá. Es im-
portante que tengamos un punto de partida 
en el que prácticamente todos hemos estado 
de acuerdo porque prácticamente todos tenía-
mos en nuestros programas electorales estos 
proyectos. 

En otro orden de cosas, próximamente El 
Campello volverá a estar en FITUR ¿por 
qué es importante no faltar a esa cita. Bajo 
el paraguas de Costa Blanca siempre acudi-
mos a esta feria en donde presentamos nues-
tras actividades porque queremos seguir sien-
do ese destino turístico al que la gente venga 
no solo por el clima que es muy bueno y por 
su gente, sino por una serie de actividades 
que vamos a desarrollar. Este año presenta-
mos un Festival de “No solo cortos” publicita-
rios y estamos cerrando un evento deportivo 
de alto nivel para el municipio. 

No puedo dejar de preguntarle por la aper-

tura de la piscina ¿en qué momento nos 
encontramos? Estamos mucho más cerca 
de su apertura porque se aprobó definitiva-
mente el proyecto de explotación. El siguiente 
paso será la aprobación del expediente de li-
citación que será en este primer trimestre del 
año para que la apertura pueda realizarse en 
este año 2024 que es lo que nos hemos pro-
puesto. Es un proceso muy largo el cual en-
tiendo que la gente no acabe de comprender 
el por qué se está tardando tanto, pero puedo 
decir que el Ayuntamiento está dando pasos 
los suficientemente fijos y serios para poder 
llegar a ese fin.

Y por hace un repaso al año 2023 ¿Qué 
valoración hace de su gestión en el pasa-
do ejercicio?  El año 2023 ha sido un año de 
cambios ha habido unas elecciones municipa-
les por el medio que sin duda han marcado la 
agenda política de un Ayuntamiento. El antes 
de junio y el después de junio de 2023. La 
sensación que tengo es que el clima político 
que había antes no lo hay ahora que tenemos 
más diálogo, acercamiento de posturas y el 
intentar soluciones a las problemáticas que 
tenemos.
En 2023 no hemos estado de brazos cru-
zados. Piensa que las elecciones fueron en 
mayo y la concejal Lourdes Llopis empezó 
justo después. Al final ella por su carga de tra-
bajo dejó de ser concejal de Hacienda y ahora 
llevo yo el área para la mayor parte del trabajo 
la realizó Lourdes y gracias a eso nos ha lle-
vado a que antes de acabar el año presentar 
estos presupuestos que se aprobarán formal-
mente en febrero.

Y el año finalizó con un mes de diciembre 
cargado de actividades navideñas, ¿Esa 
extensa programación es una manera 
de descentralizar el turismo en nuestra 
localidad? Esa es la idea, nuestro año eco-
nómico estable va desde Pascua hasta las 
fiestas de octubre, y lo que tratamos es des-
estacionalizar y con estas fiestas de Navidad 
en la que presentamos una programación de 
prácticamente un mes de actividades. Se ha 
conseguido llevar estas Fiestas que llevan un 
fuerte componente cultural, social y econó-
mico a todas partes del municipio. Haciendo 
hincapié en el apartado Cultural y no olvidar-
nos de la franja de edad infantil y juvenil. Ade-
más, estamos consiguiendo situarnos año a 
año en las celebraciones del día 31 de di-
ciembre, con multitud de actividades sociales 
y para niños que repercuten en la economía 
de los establecimientos de la zona. Ya hace 
años que nos situamos en las del 5 de enero 
con nuestra cabalgata de reyes.

Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello

“El Campello da un paso hacia el futuro con la aprobación 
de los primeros presupuestos en cuatro años”

Presenta la 28º edición de la Meridiano
Media Maratón internacional &
10K Aguas de Alicante

Presentación de la la 28º edición de la Meridiano Media Maratón internacional & 10K Aguas de Alicante
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Som El Campello
uJuanjo Berenguer, alcalde del 
Partido Popular en El Campe-
llo, tiene una cita con la Justicia 
ante las acusaciones de presun-
to acoso laboral a una empleada 
del Ayuntamiento. Después de 
que la demanda presentada por 
una funcionaria, fuera admitida 
en relación con la «protección de 
derechos fundamentales y com-

pensación por daños y perjuicios 
morales», se ha citado al primer 
edil para que acuda a un juzgado 
de lo social para abril.
El Juzgado de lo Social ha admi-
tido la demanda presentada por 
la empleada, quien cuenta con 
21 años de trayectoria profesio-
nal en el Ayuntamiento. Según el 
documento judicial, la trabajadora 
experimentó un intento de ser ex-

pulsada de su despacho, además 
de enfrentarse a «disputas cons-
tantes, presiones, difamaciones, 
humillaciones, intimidaciones, 
faltas de respeto y menoscabo 
de su dignidad». Estos incidentes 
han contribuido a la creación de 
un «entorno laboral hostil y degra-
dante» para la funcionaria durante 
los últimos dos años.
La razón de este caso, se origina 
en la decisión adoptada por la tra-
bajadora, quien se negó a firmar 
contratos menores «si no se le 
aclaraban las dudas», debido al 
temor de participar en posibles 
prácticas irregulares que pudieran 
afectar a su persona directamen-
te, y que pudieran repercutirle al 
figurar su firma en dichos docu-
mentos. Su posición, generó que 
el alcalde «tomara medidas» en 
su contra, como se detalla en la 
demanda. Este acontecimiento 
es el motivo por el cual la afecta-
da reclama una indemnización de 
100.000 euros por los «daños y 
perjuicios morales» ocasionados.
La trabajadora se negó a firmar 

los contratos menores
Según el informe, la funcionaria 
planteó una serie de preguntas y 
expresó sus «inquietudes lega-
les» acerca de los procedimien-
tos y contratos que debía suscri-
bir, pero no recibió respuestas a 
ninguna de sus consultas. Ante 
esta situación, la demandante 
buscó respaldo en el Síndic de 
Greuges, que emitió una «resolu-
ción de mala praxis por parte del 
Ayuntamiento de El Campello» 
al no brindar seguridad jurídica a 
la trabajadora. Posteriormente, el 
ayuntamiento respondió a las pre-
guntas planteadas por la técnica 
municipal, pero lo hizo de manera 
«ambigua», según detalla el infor-
me judicial.
La demanda, expone que la tra-
bajadora sufrió presión mediante 
«obstáculos injustificados en la 
gestión de sus asuntos, forzándo-
la y amenazándola, tanto en reu-
niones privadas como en sesio-
nes públicas del pleno, a autorizar 
pagos por servicios contratados 
sin cumplir con la Ley de Contra-

tos». Esto ha generado una «si-
tuación de acoso y antagonismo 
que tiene un impacto significativo 
en la salud» de la mujer, con un 
«claro riesgo psicosocial».
A raíz de estos incidentes, la em-
pleada ha estado de baja desde 
septiembre de 2022. Antes de 
recibir la prescripción médica, la 
funcionaria consultó a un psiquia-
tra en noviembre de 2021, quien 
le recomendó un tratamiento que 
aún sigue vigente en la actualidad.
La audiencia judicial sobre este 
caso se llevará a cabo en los 
Juzgados Sociales de Alicante, el 
próximo 8 de abril a las 10:40 ho-
ras. En esta fecha, ambas partes, 
tanto el alcalde del Partido Popu-
lar como la empleada municipal, 
deberán comparecer para escla-
recer un asunto que ya fue denun-
ciado por un sindicato en 2022. El 
sindicato alertó de que se estaban 
produciendo «presiones», «ame-
nazas» y «hostigamiento» hacia 
los funcionarios que, al igual que 
en este caso, se negaban a apro-
bar pagos de contratos menores.

Citan al alcalde de El Campello para rendir declaración debido a acusaciones de presión laboral hacia una empleada

Ayuntamiento de El Campello

Llenos todos los talleres para menores programados 
en El Campello para las pasadas Navidades

Som El Campello
uEn plenas vacaciones escola-
res, el Ayuntamiento de El Cam-
pello programó numerosos talle-
res deportivos y culturales para 
favorecer la conciliación familiar 
y que los menores ocupen las 

mañanas en actividades de tio-
do tipo mientras sus progenitores 
trabajan o se encargan de otros 
menesteres.
Casa de Cultura, Polideportivo 
Centro, Sala Jove y colegio pú-
blico Pla Barraques son los es-

pacios reservados para ellos. Alli 
pudieron practicar patinaje, fama, 
gimnasia rítmica, bádminton, vo-
ley, baloncesto, dance kids, yoga, 
cine, confección de adornos na-
videños, marionetas, actividades 
creativas y el bautizado como “po-

blado de la igualdad”.
La programación ha sido posi-
ble con la implicación de hasta 
cuatro concejalías: Fiestas y 
Tradiciones, Juventud, Cultura y 
Bienestar Social, cuyos respon-
sables son Cristian Palomares, 

Dorian Gomis y Marcarmen Ale-
mañ respectivamente, que pu-
dieron comprobar que las clases 
estaban llenas y que los peque-
ños disfrutaban en grupo duran-
te unos días en que la actividad 
escolar se detiene.

Éxito de participación en los talleres para menores programados en El Campello

Los más pequeños pudieron disfrutar de diversidad de actividades

La Asociación Vecinal Campellera denuncia las condiciones precarias en las que se encuentra el Centro Social El Barranquet

Som El Campello
uLa Asociación Vecinal Cam-
pellera, comprometida con el 
bienestar y la calidad de vida del 
colectivo, presentó una denuncia 

formal ante el Ayuntamiento de El 
Campello con respecto a las con-
diciones alarmantes en las que se 
encuentra el Centro Social local.
El estado actual del Centro Social 

refleja una falta de mantenimien-
to crítica, lo que ha llevado a una 
serie de problemas que afectan 
directamente a los usuarios y a 
la comunidad en general. Entre 
las principales preocupaciones 
planteadas por la asociación, se 
encuentran:
1.Iluminación Deficiente: Numero-
sas luces en el Centro Social no 
están funcionando, lo que crea 
un ambiente poco seguro y poco 
acogedor para los residentes que 
utilizan estas instalaciones.
2.Infraestructura de Baños en 
Mal Estado: La gran mayoría de 
los baños (10 de 11), presentan 
problemas de funcionamiento, lo 
que no solo es incómodo para los 
usuarios, sino que también plan-

tea riesgos de salud e higiene. (In-
clusive el baño de personas con 
discapacidad).
3.Ausencia de Calefacción y Aire 
Acondicionado: La falta de siste-
mas de calefacción y aire acon-
dicionado afecta negativamente 
la comodidad de los visitantes, 
especialmente en condiciones cli-
máticas extremas (tanto frío como 
calor), comprometiendo la funcio-
nalidad del espacio para activida-
des comunitarias.
4.Ventanas Rotas: La presencia 
de ventanas rotas no solo repre-
senta un riesgo de seguridad, sino 
que también contribuye a la pérdi-
da ventilación para evitar posibles 
contagios de gripes.
5.Falta de Seguridad: La ausencia 

de medidas de seguridad ade-
cuadas plantea preocupaciones 
adicionales, ya que la puerta de 
emergencia se encuentra blo-
queada.
6.Extintores caducados: En un 
centro social, la seguridad contra 
incendios es fundamental para 
proteger a las personas que lo fre-
cuentan. Contar con extintores en 
buen estado y dentro de su fecha 
de caducidad es esencial para ga-
rantizar una respuesta efectiva en 
caso de emergencia.
Por estas razones, entre otras, La 
Asociación Vecinal Campellera 
hace un llamado urgente al Ayun-
tamiento para que tome medidas 
inmediatas y efectivas a fin de 
abordar estos problemas.

Turismo sustituye todos los monolitos de la ruta “So d’Arrel” por 
otros con material más resistente que además mejoran el contenido
Som El Campello
uTodos los monolitos de la ruta 
“So d’Arrel” de El Campello han 
sido sustitutidos tras varios años 
instalados en la vía pública, pasa-
dos los cuales han sufrido el lógi-
co deterioro, dado que el material 
utilizado anteriormente era algo 
endeble, a lo que se han sumado 
actos de vandalismo callejero.
 El departamento de Turismo que 
dirige la concejala Marisa Navarro 
ha utilizado en esta ocasión un 
material más resistente y vinilos 
especiales para soportar las in-
clemencias del tiempo, en espe-
cial el sol. Los monolitos nuevos 
atienden a varias motivaciones en 
materia de accesibilidad (la altura, 
lectura fácil, códigos QR, colores, 
…), inclusividad (los vídeos a los 
que se llega mediante los QR 
han sido subtitulados en todos los 
idiomas, además de la lengua de 
signos), y de higiene, pues al te-
ner patas y no una base grande, 
se evita que los canes dejen sus 
orines en ellos.
La ruta “so d’arrel” es un proyecto 

etnológico creado por el Instituto 
Clot del Illot de El Campello, con 
el que colabora la Concejalía de 
Turismo. Este proyecto consiste 
en el estudio del paisaje sonoro 
del pasado de El Campello a partir 
de fuentes iconográficas, entre-
vistas y material recogido de la 
bibliografía existente, realizando 
una recreación y geolocalización 
de los sonidos más idiosincráticos.
Para poder llevarlo a cabo, el 
alumnado realizó diversas prác-
ticas de grabación, edición y pro-
ducción sonora, tanto con artistas 
de cierto renombre como con sus 
profesores, que también les guia-
ron para diseñar tanto los paisajes 
sonoros como ilustraciones basa-
das en fotografías antiguas, ico-
nos de los hot spots, y un mapa 
ilustrado en el que se organiza la 
cartografía sonora. Cuenta con 
siete paneles situados en cada 
una de las localizaciones: Racó 
de La Illeta, Penyeta, Platja Ca-
rrerlamar, Pza. Carmen- Gallo 
Rojo, Estación Trenet, Plaza de la 
Iglesia y Plaza Xarxeres. Todos los monolitos de la ruta “So d’Arrel” de El Campello han sido sustitutidos

Centro Social El Barranquet



Som El Campello
uDorian Gomis y Cristian Palomares, 
respectivamente, acudieron a un en-
cuentro en Valencia con Rafael Valcárcel 
Sánchez, director general de Infraestruc-
turas Educativas para estudiar proyectos 
de mejora en los colegios públicos de El 
Campello.
Durante la reunión, se revisaron los ex-
pedientes de los diferentes centros edu-
cativos del municipio incluidos en el Plan 
Edificant, y las necesidades de cada uno 
de ellos.
Conselleria se comprometió a estudiar las 

peticiones trasladadas por los concejales, 
quienes a su vez eran portadores de las 
reclamaciones transmitidas por el con-
junto de la comunidad educativa. Esto in-
cluiría una actualización de precios de los 
proyectos que habían quedado desiertos 
y que estaban incluidos en el Plan Edifi-
cant. Por otra parte, el director general era 
conocedor de la situación de paralización 
de obra que estaba sufriendo la amplia-
ción y mejoras del Instituto Enric Valor, y 
confiaba, al igual que el Ayuntamiento, en 
que la empresa cumpliera con su compro-
miso de reiniciar los trabajos en enero.

Local
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Som El Campello
uVentanas Verdún & Gramaje 
ofrece calidad y garantía en todos 
sus montajes y materiales, y tra-
bajan con las mejores marcas del 
mercado. Realizan todo tipo de 
presupuestos con visita previa para 
medición sin ningún tipo de com-
promiso. No dudes más y visita su 
exposición situada en el Polígono 
Canastell (calle Martillo, nº 12 A). 
Se enfocan especialmente en los 
particulares, a los que agradecen 
su confianza y seguirán prestando 
servicio en el futuro, sin embargo, 
ahora también expanden su radio 
de acción ofreciendo un trato direc-
to al profesional, al que garantiza-
rán una serie de mejoras que mar-
carán la diferencia. Todos aquellos 

albañiles, reformistas y demás 
profesionales del sector, podrán 
disfrutar de grandes comodidades 
trabajando con Ventanas Verdún 
& Gramaje (entrega en la obra, 
plazo de entrega inmediato, aseso-
ramiento técnico para mediciones, 
regulación final del cerramiento….). 

Servicios
“Ha llegado el frío, es importante 
aislar bien nuestra casa y además 
asegurar un ahorro energético. Por 
ello renovar nuestra ventana es 
fundamental, al igual que ocurre 
en verano a la hora de mantener la 
casa fría. No es un gasto sino una 
inversión”, declaran desde Venta-
nas Verdún & Gramaje, invitando a 
cualquier posible interesado a que 

visite su exposición, sus instalacio-
nes o eche un vistazo en su página 
web y redes sociales. Abren al pú-
blico de lunes a viernes (de 9:30h 
a 13:30h) y el horario de montaje y 
desmontaje es de 8h a 16h. Tam-
bién atienden fuera de este horario 
con cita previa. Cabe destacar que 
no solo trabajan en San Vicente, 
sino que llegan a toda la provincia.
Además trabajan con las mejores 
marcas y fabricantes de pvc, que 
destaca por su facilidad para mol-
dearse, al ser un material termo-
plástico, es una flexibilidad que le 
permite adaptarse a todas las exi-
gencias o propuestas del cliente. 
Las ventanas de pvc incorporan 
los últimos avances en ingeniería 
de perfiles para conseguir los máxi-

mos niveles de aislamiento. Las 
puertas de pvc se fabrican con per-
files que utilizan los últimos avan-
ces en ingeniería consiguiendo un 
gran acabado estético. Los Cierres 
de pvc son en la actualidad una 

gran solución para convertir en ha-
bitable nuestro balcón o terraza. En 
Ventanas Verdún & Gramaje son 
especialistas en Lacado de PVC 
sin limitaciones de ningún tipo en 
cuanto a color.

Ventanas Verdún & Gramaje

Garantía de calidad enfocada al particular y al profesional
lEn 2006 se asentaron en San Vicente del Raspeig con la clara fina-
lidad de ser referentes en la distribución y sobre todo instalación de 
ventanas, puertas, cerramientos y una gran variedad de productos en 
PVC. Más de 15 años después, se han afianzado y siguen dando pasos 
hacia el futuro, encarando 2024 con la misma ilusión de siempre.

Especialistas en ventanas, cerramientos, PVC...

La Conselleria de Educación estudia proyectos de mejoras en colegios públicos

Imagen de la reunión

lLos concejales de Educación e Infraestructuras del Ayun-
tamiento de El Campello, mantuvieron el martes, 12 de 
diciembre un encuentro con el director general de Infraes-
tructuras Educativas, de la Conselleria de Educación.

Local
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uTRANSCRURRIDO MÁS DE UNA AÑO DE LA PRESENTA-
CIÓN DE ALEGACIONES EN CONTRA DE LA AMPLIACIÓN 
DEL VERTEDERO DE RESIDUOS DE EL CAMPELLO, AÚN 
ESTÁN SIN RESOLVER. PERO SE SIGUE DEPOSITANDO 
BASURA EN UN VASO COLMATADO DESDE EL PASADO 
VERANO. 
La Asociación Vecinal campellera, a través de su presidente, Ma-
nuel Fuentes y los vocales, José Luís Valdés, Ángela Lorenzo 
y José Sanz, tras el encuentro mantenido ayer, 12 de enero de 
2024, en la sede de la Conselleria de Medio Ambiente, Agua, 
Infraestructuras y Territorio, en Valencia, con el director general 
de Calidad y Educación Ambiental, Jorge Blanco y el subdirector 
José Vicente Miró, desea compartir públicamente su disconfor-
midad por la falta de eficacia, previsión y soluciones por parte de 
la Consejería y del Consorcio para evitar el perjuicio ocasionado 
a los vecinos afectados por el vertedero de residuos “Les Can-
yades” que va a condenar al municipio de El Campello y a sus 
habitantes a soportar durante más años los olores y contamina-
ción de esa actividad molesta e insalubre. No queda otra solución 
que seguir luchando en todas las instancias hasta que todas las 
administraciones y organismos responsables, se conciencien e 
impidan la ampliación de 10 metros de altura del vertedero que 
alargaría su vida útil durante tres años más y daría cabida a ente-
rrar otro medio millón de metros cúbicos de residuos. 
Además, esa falta de previsión y de sensibilidad con El Campello 
y sus habitantes, especialmente los de la zona norte, irremedia-
blemente va a ocasionar que el Consorcio Mare y la empresa 
FCC tramiten una segunda ampliación del vertedero, esta vez en 
superficie, alargando el suplicio de molestias de olores y contami-
nación atmosférica otros 25/30 años más. 
Esa decisión no se puede dejar en poder de los 51 municipios 
de las Comarcas de la Marina Alta y Baja que forman el Consor-
cio. Esos municipios, egoístamente, se quitarán la “mierda” de 

encima. Dejarán que sea El Campello, que no pertenece a esas 
comarcas, el que siga siendo el “tonto útil” que asuma los perjui-
cios de olores y deterioro de su medio natural. Actualmente, El 
Campello tiene enterrado en su término municipal un volumen 
de basura que sus habitantes tardaría en generar 200 años. 
Cada año se depositan unas 200.000 toneladas de residuos 
de otros municipios. Ha llegado el momento de decir que la so-
lidaridad de El Campello con la basura de otras ciudades ha 
llegado al límite. 
Seguimos insistiendo, y en eso coincide el director general, que 
la ubicación de la planta de tratamiento y el vertedero no es idó-
nea. Literalmente, dijo: “Si se empezara de cero, yo no estaría 
de acuerdo con su ubicación”. La Asociación sigue manteniendo 
que se trata de un disparate que obedece a intereses económi-
cos privados. No estamos ante una cuestión técnica y de sus 
informes, es una cuestión de dignidad humana evitar multiplicar 
ese disparate permitiendo la ampliación. 
La reunión transcurrió de forma distendida, tratando los asuntos 
con detalle, rigor y sinceridad, sin prisas, cuestión de agradecer. 
Si bien, esta asociación vecinal, no comparte algunas considera-
ciones expuestas por el director general. 
No compartimos que se tenga que condicionar la necesidad de 
ampliar en altura el vaso del vertedero a los costes económicos 
que los ayuntamientos deben soportar al tener que llevar los re-
chazos de esos residuos a la provincia de Cuenca, al carecer la 
Comunidad Valenciana de vertedero. La cuestión es que la falta 
de previsión del Consorcio y la Consejería ha llevado a esa si-
tuación. 
Lo grave, es que, dentro de dos o tres años, estaremos sufriendo 
la segunda fase de ampliación en superficie a consecuencia de 
esa desidia e intencionada falta de previsión. Así de claro se lo 
dijimos al director y al subdirector. 
Nuestra preocupación fue mayor a la respuesta recibida cuando 
expusimos que el vertedero estaba colmatado y agotada su vida 
útil desde el pasado verano. La contestación del director fue “En 
marzo se hará una memoria por la empresa. Si se ha sobrepasa-
do la altura permitida, se retirará la basura”. 

Es incoherente decir que no hay alternativa a la ampliación del 
vertedero en altura por no tener sitio donde llevar esos residuos, 
y plantear que se retiraran los enterrados en caso de que se 
haya incumplido lo permitido. Cuando lo que se debe hacer es 
controlar que se cumpla la Autorización Ambiental Integrada y se 
impida seguir depositando residuos al margen de lo legalmente 
aprobado. 
Tampoco estamos de acuerdo con la propuesta trasladada por 
una empresa privada para desenterrar y valorizar (incinerar) de-
terminados residuos y lixiviados y generar energía. Desenterrar 
llevaría a más generación de olores y problemas de salubridad 
a la población. 
Sí que compartimos la idea de que la basura orgánica de la plan-
ta de transferencia de Denia y resto de municipios de la Marina 
Alta la gestionen allí y no tenga que recorrer por carretera 100 
kilómetros hasta El Campello. 
La Asociación Vecinal Campellera, a través de las intervencio-
nes de sus representantes, expuso la clara propuesta de que 
es hora de adquirir compromisos firmes y aportar soluciones, ya 
llegamos tarde, empiecen ya a encontrar la ubicación de un ver-
tedero de residuos fuera de El Campello. Que se trabaje en un 
nuevo Plan Zonal, puesto que el vigente está obsoleto, vincu-
lando a El Campello a un Plan más acorde por territorio. Que se 
mejore el rendimiento de la planta de tratamiento y compostaje, 
controlando que ejecuten una buena gestión y el cumplimiento 
de la AAI. 
Seguimos deseando, y así lo expusimos en la reunión, que la 
población campellera sea tratada con justicia y reciba un trato 
equiparable al resto de la ciudadanía de los 51 municipios res-
tantes que componen el Consorcio y, por supuesto, a los de la 
Comunidad Valenciana. Según el artículo 2 de la Ley 10/2000, 
“Los residuos se deben gestionar sin poner en peligro la salud 
humana y la calidad de vida de los ciudadanos.” 
Esa premisa legal no se está cumpliendo en El Campello. Segui-
remos luchando y movilizándonos para defender los derechos de 
nuestros vecinos. 
El Campello, 13 de enero de 2024

Los vecinos de El Campello se reunieron con el Director General de calidad y medio ambiente para tratar el tema del vertedero

Comunicado de prensa de la Asociación 
Vecinal de El Campello

Som El Campello
uEl Ayuntamiento de El Campello decidió el lunes crear 
una comisión específica que se encargará del segui-
miento de las actuaciones que se llevan a cabo al aplicar 
modificaciones de crédito que se aprueban en los plenos 
ordinarios que celebra la institución pública. En la reunión 
de constitución, los partidos políticos con representación 
municipal decidieron por unanimidad elegir para presidir 
ese órgano al concejal Vicent Vaello, portavoz del PSPV-
PSOE en el Ayuntamiento. Las modificaciones de crédito 
incluyen aumentos o disminuciones de créditos en cual-
quiera de sus modalidades previstas por ley, como incor-
poraciones, transferencias, ampliaciones, generaciones, 
suplementos o créditos extraordinarios. La ley establece 
que dichas operaciones tienen que ser aprobadas en el 
seno del Pleno Municipal.

Los vecinos de El Campello se reunieron 
con el Director General de calidad y medio 
ambiente para tratar el tema del vertedero

Vicent Jose Vaello Giner

El Club de la Lectura arranca el año 
con la visita de Eduardo Ruiz Sosa y su 
obra “El libro de nuestras ausencias”

Som El Campello
uEl pasado 17 de enero, nos visitó en la sala Ramón Llull de 
la Biblioteca Municipal el escritor Eduardo Ruiz Sosa, para 
disertar con los asistentes sobre su obra “El libro de nuestras 
ausencias”.
«A lo largo de muchos años escribí, borré y volví a escribir 
este libro. Fueron aproximadamente quince años los que se 
extendió este trabajo”, dijo el literato.
En la presentación se calificó a Ruíz Sosa de “escritor muy 
valiente, comprometido socialmente con su país, México, 
que ha vivido, y vive por desgracia, algunas de la peores 

atrocidades que la condición humana es capaz de realizar”.
Eduardo Ruiz Sosa nació en Culiacán en 1983. Entre sus 
libros de cuentos están La voluntad de marcharse (2008, 
Premio Nacional de Literatura Inés Arredondo), Cuántos de 
los tuyos han muerto (Candaya, 2019), también del libro de 
crónicas Primera silva de sombra (2018) y de la novela Ana-
tomía de la memoria (Candaya, 2014).
Colabora con revistas y cuadernos de creación literaria. Es 
miembro del Sistema Nacional de Creadores de Arte de Mé-
xico y reside en Barcelona, donde entre sus quehaceres está 
el de coodinar talleres de escritura y clubs de lectura.

Primer acto del año del Club de la Lectura que preside Conchi Agüero, y primer éxito de convocatoria
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Som El Campello
uEl pasado domingo 7, se ce-
lebró la primera carrera ubica-
da en el Campello por el grupo 
Brotons. Se trataba de la décima 
edición de la carrera de reyes en 
la que incluía un marcado carác-
ter popular invitando a cualquier 
participante. Las 10:00 fue la 
hora a la que estaba prevista dar 
la salida de tres pruebas concre-
tas: carrera, caminata y marcha 
nórdica, más tarde, a las 11:00 
fue la salida de las carreras in-
fantiles. En todos los casos, 

los corredores se concentraron 
para las salidas en la plaza Juan 
Pablo II. La llegada y entrega de 
trofeos fue en ese mismo lugar, 
tras recorrer ida y vuelta todo el 
paseo marítimo de Carrer la Mar. 
En la carrera, se dio forma a un 
circuito de 5 kilómetros, y se ani-
maba a la participación en la ca-
tegoría “libre”, que dio derecho a 
participar caminando, corriendo 
o realizar la distancia que se qui-
siera sin optar a clasificaciones, 
pero sí a recibir regalos como el 
resto de participantes.

Grupo Brotons celebró su primera carrera 
del año junto a más de 300 participantes que
quisieron cumplir sus nuevas metas de año

La carrera, todo un éxito, contó con concurso de disfraces, 
participación con categoría libre y entrega de dorsales

Som El Campello
uEn ambas competiciones par-
ticiparon jugadores de El Cam-
pello. A Cartagena fueron los 
jugadores del club de bádminton 
Fernández y Miguel Payà, a se-
guir reafirmando su buen estado 
en esta temporada, ya que fue-
ron campeones de dobles mas-
culino y ambos jugaron la final 
individual que finalmente en esta 
ocasión ganó Mateo.
Hasta Oviedo se desplazaron 3 
jugadores sub13 del club, Mateo 
Gaja, Luca Adrián y Diego Gáz-
quez, a disputar el campeonato 
de España sub13. Luca Adrián 

pasó de la primera ronda en in-
dividual, pero nada pudieron ha-
cer en dobles. Un año difícil ya 
que es su primera competición 
en esta categoría.        
Por otro lado, Diego Gázquez 
obtuvo la medalla de bronce en 
dobles masculino con su com-
pañero Ianis Aaron, del club 
Calviá de Baleares, tras perder 
con los finalmente vencedores. 
En individual también pasó del 
cuadro inicial llegando a octavos 
de final. Un muy buen resultado 
teniendo en cuenta que partici-
paban 88 jugadores de todo el 
territorio nacional.

Los jugadores campelleros de bádminton se 
apuntan a nuevos éxitos en Cartagena y Oviedo

Intenso fin de semana de diciembre en bádminton

Los mayores de El Campello 
recorren Puntes de Gosálvez

Som El Campello
uEl pasado 15 de diciembre, se  desarrolló un re-
corrido por el paraje de Puntes de Gosálvez, espe-
cialmente dirigido a personas mayores del municipio
Incluido en el programa “Muévete salud” de las Es-
cuelas Deportivas Municipales de la concejalía de 

Deportes que dirige Cristian Palomares, la actividad 
se ha realizo la misma mañana del viernes. 
Tres horas de caminata sencilla, acompañados por 
un guía de la concejalía de Medio Ambiente que di-
rige Marcos Martínez, con el objeto de explicar flora, 
fauna y geografía de la zona.

Los mayores que hicieron el recorrido por el paraje de Puntes de Gosálvez

Dinar de germanor de la ‘Quinta del 49’

Som El Campello
uDiumenge, 17 de desembre com ve sent costum 
quan s’acosten les festes nadalenques, una vinte-
na de persones pertanyents a la ‘Lleva del 49’, es 
van reunir al popular restaurant ‘Seis perlas’, del 
Passeig Marítim, per celebrar el tradicional dinar de 
germanor, que venen complimentant des del 2008.
Durant i després d’haver assaborit els bons arros-
sos cuinats al més pur estil campeller, els animo-

sos septuagenaris van rejovenir rememorant la 
irrepetible ‘dècada prodigiosa’ dels anys seixanta, 
coincident amb els millors moments de la història 
mundial i, per extensió, de les seves existències.
A les tertúlies tampoc van faltar moments d’emoció, 
tot recordant els companys absents per indisposi-
ció o òbit, al tems que felicitaven  Mari Paz i Mari 
Toñi, per l’excel·lent organització d’aquesta exitosa 
trobada.

Dinar de germanor de la ‘Quinta del 49’

Diego Villarroya, del Club de Pilota del Campello, finalista en el Jocs Autonòmics

Som El Campello
uEntre les distintes competi-
cions i categories destaca la 
classificació del benjamí Diego 
Villarroya, en la modalitat de 
‘raspall’ individual, que ha tingut 
com a seu el frontó d’Ondara, 
on s’ha imposat en totes les 
partides disputades, davant els 
representants de Beniarbeig El 
verger, Ondara ‘A’ i Ondara’B’, 
amb la qual cosa s’ha classificat 
per a la final Provincial.

A ressaltar també el debut 
triomfant a la ‘Ciutat de la pilota’ 
de Benidorm, de l’infantil Alberto 
Frigenti, en modalitat individual i 
paper digne formant parella mixta 
amb Anna Puig.
Pel que fa als alevins, l’equip ‘A’, 
conformat per Hugo Casallo, Marc 
Alberola i Pepe Palomares, men-
tre el ‘B’, està compost per Ivan 
Gómez,  Pedro Giner i Diego Vi-
llarroya, que s’han enfrontat entre 
ells, amb victòria del primer equip.

l Els equips base del club de Pilota Valen-
ciana del Campello, han començat la nova 
temporada amb participacions en la fase 
classificatòria dels Jocs Esportius Autonò-
mics, a diverses sedes d’arreu del País.

Els equips base del club de Pilota Valenciana del Campello

Los jóvenes de El Campello se interesan por las ventajas 
e inconvenientes de volcar su pasión por el deporte

Som El Campello
uObjetivo cumplido, que no era 
otro que trasladar a los jóvenes la 
importancia de mantener una vida 
con hábitos saludables mediante 
la práctica deportiva. El coloquio 
fue organizado por la concejalía 
de Deportes que dirige Cristian 
Palomares, y que contó con la 
participación de siete renombra-
dos deportistas españoles.
Se trataba de Patricia Campos 
(entrenadora de fútbol en Esta-
dos Unidos y Uganda y primera 
mujer piloto de un avión a reac-
ción de la Armada Española), 
Roberto Sanchéz Mantecón 
(triatleta campeón del mundo y 
actualmente peleando por la cla-
sificación para los próximos Jue-
gos Olímpicos de París), Daniel 
Andújar (olímpico de atletismo y 
finalista europeo), Lucía Rodrí-
guez Montero (olímpica de atle-
tismo), Jelena Éric (ciclista pro-
fesional), Javier Bosma (olímpico 

en voley playa), y la gimnasta 
olímpica Elena López.
Actuó de moderadora Patricia 
Campos, y los participantes consi-
guieron desde el primer momento 
atraer la atención de los jóvenes 
narrando sus propias vivencias y 
motivándolos con las experien-
cias de quienes han conseguido 
grandes logros deportivos.
Los alumnos intervinieron con 
preguntas muy interesantes, refe-
ridas a la nutrición especial para 
ser deportista de élite, el sacrificio 
para la infancia y juventud que 
supone dedicarse profesional-
mente a un deporte, y hasta de 
qué metales estaban realmente 
compuestas las medallas que se 
consiguen.
El concejal Cristian Palomares 
concluyía que “hemos consegui-
do que muchos chavales y cha-
valas piensen en dirigir sus pasos 
hacia el deporte de competición… 
Muy interesante, y se repetirá”.

Varios cientos de alumnos de cuarto curso de ESO de los institutos de El Campello asistieron el 
pasado 20 de diciembre, a un coloquio sobre “deporte profesional para adolescentes”
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Audioprotesista. Violeta Jacobo 
Los audífonos nos permiten mejorar 
la audición. La perdida auditiva nos 
afecta de forma diferente a cualquier 
persona, edad o sexo.Para poner so-
lución a esto es adaptando audífonos.
Cuando notamos algún síntoma de-
bemos ir al especialista para diagnos-
ticar la perdida,
El oído es un sentido que se utiliza 
siempre, ya que te ayuda a integrarte 
en las conversaciones y no aislarte 
con tu gente.

Se detecta que la salud mental pue-
de sufrir cuando una persona tiene 
perdida auditiva y puede generarse, 
demencia, alzheimer, ansiedad o la 
depresión…para evitar que aparez-
can estas enfermedades debemos 
controlarnos nuestra audición y poner 
solución si hace falta.
En Amplivox Centro Audiologico ha-
cemos revisiones audiometricas sin 
compromiso y sin coste, cualquier 
cosa no duden en contactar con no-
sotros.

Los beneficios de usar audifonos

Túnez protagoniza el tercer documental 
de la serie “Mujeres mediterráneas”

Som El Campello
u Dirigido por Marisa Navarro y 
Casa Mediterráneo, bajo la direc-
ción de Sonia Marco, que preten-
de plasmar la vida de las mujeres 
de los países que habitan el mar 
Mediterráneo.
El pasado 14 de diciembre, se 
proyectó el documental en la sala 
Ramón Llull de la Biblioteca Mu-
nicipal, planteado como un viaje 
que parte de la costa campellera, 
con el fin de acercar al especta-
dor el día a día de las mujeres 
que viven en las diferentes orillas 
del Mediterráneo. Una aproxima-
ción a distintas realidades, tan 
cerca y tan lejos, en muchas oca-
siones a nuestro modo de vida.
Túnez es un país de contrastes 
donde la historia ha dejado su 
impronta desde la antigüedad y 
cuya actualidad se hace patente, 
más si cabe, en la vida cotidiana 

de sus mujeres. El documental 
muestra la defensa de las mu-
jeres tunecinas de los derechos 
adquiridos a lo largo de los años, 
que ha llevado en no pocas oca-
siones a organizar movilizaciones 
callejeras.

Se trata de un repaso al pasado y 
el presente de las mujeres tune-
cinas, aventurando un futuro en 
igualdad que podría resultar com-
plicado alcanzar de forma plena.
Tras la emisión del documental 
se desarrolló una charla coloquio 
con Nozha Ben Mohamed Albou-
chi, una de las protagonistas del 
documental, con Sonia Marco, di-
rectora, productora y guionista de 
“Mujeres Mediterráneas”, y Nabil 
Montassar. Las intervinientes hi-
cieron entrega al alcalde, Juanjo 
Berenguer, de una placa conme-
morativa.

l “Mujeres mediterráneas: Túnez”, es el tercer 
capítulo de la serie documental patrocinada por 
la concejalía de Turismo de El Campello.

El pasado 14 de diciembre, se proyectó el documental en la sala Ramón Llull de la Biblioteca Municipal

Som El Campello
u El Instituto de Cultura Juan Gil 
Albert, organismo dependiente 
de la Diputación Provincial de 
Alicante, destaca desde su fun-
dación en 1953 por la promoción 
de la cultura en todas sus mani-
festaciones, dentro y fuera de la 
capital alicantina, donde tiene su 
sede en la céntrica calle de San 
Fernando.
 Aunque desde sus inicios no ha 
sido poca la actividad desplega-
da por el Instituto en El Campe-
llo, la semana del 11 de diciem-
bre se celebró una reunión con 
la intención de estrechar lazos 
con el Ayuntamiento y estudiar 
futuras colaboraciones cultu-
rales en los dos espacios más 

característicos del municipio: la 
Casa de Cultura y la Biblioteca 
Municipal.
En el encuentro participaron la 
nueva directora del Instituto, la 
periodista Cristina Martínez, y la 
concejala de Cultura de El Cam-
pello, Dorian Gomis, acompaña-
da de su jefa de servicio.
En un ambiente muy distendi-
do, ambas partes coincidieron 
en que es “muy factible” esa 
colaboración. El Instituto Gil 
Albert programa cada año de-
cenas de actos, que incluyen 
proyecciones de cine, exposi-
ciones de arte, conferencias, 
mesas redondas y la edición 
de publicaciones de muy diver-
so contenido.

Ayuntamiento de El Campello e Instituto 
de Cultura Juan Gil Albert estrechan lazos 
para futuras actuaciones conjuntas

Imagen del encuentro

La Coral Casino de El Campello emociona 
con su concierto de Navidad
Som El Campello
uCon un repertorio muy navideño que emocionó a 
los asistentes, la Coral Casino de El Campello ofreció 
el sábado 9 de diciembre, su tradicional concierto de 
Navidad
En esta ocasión con la colaboración de L’Harmonia 
d’Alacant y la participación de la soprano Claudia Me-
nor y el barítono Pedro Lluch.
Bajo la dirección de José Tomás Moñinos Baeza, los 

conjuntos interpretaron obras de Manuel Morales, 
Pablo Sorozábal, José Serrano, Ruperto Chapí, Teo 
Aparicio, Irving Berlin, Saúl Gómez, Hugo Blanco y 
Franz Grouber.
El acto contó con la representación de una delega-
ción institucional integrada por el alcalde, Juanjo Be-
renguer, y los concejales Marisa Navarro (PP),. Vi-
cent Vaello (PSPV-PSOE), y María Jesús Bernabéu 
(VOX). La Coral Casino ofreció su tradicional concierto de Navidad

Concierto navideño de la 
Orquestra Batiste Mut

Som El Campello
uEl pasado 17 de diciembre, el auditorio Pedro Vae-
llo de la Casa de Cultura de El Campello acogió el 
tradicional concierto de Navidad de la Osquestra Ba-
tiste Mut, que bajo la dirección de José A. Pastor Ruiz 
escogió un repertorio integrado por diversas piezas 
populares, tangos, vals, danza, marcha y polonesas, 
entre otras.
De los cuatro veteranos pertenecientes a la Orques-
ta, (uno de ellos fallecido recientemente), se encon-
traban: Ramón Juan Esplá, Pedro García Galiana, 
Vicente Ferrándiz López y Francisco Chorro Miquel, 
todos ellos grandes músicos con muchos años de 

trayectoria a sus espaldas.
“Con ellos hemos vivido muchos momentos para 
recordar”, explicaron los organizadores. “Historias y 
anécdotas divertidas que sólo ellos sabían contar. 
Nos han enseñado muchas cosas, nos han apoyado 
y siempre han estado ahí cuando los hemos nece-
sitado”.
El público se sumó al homenaje por el buen hacer de 
estos músicos, que fueron felicitados por su trayec-
toria y por el homenaje, como destacaron las auto-
ridades presentes, una comitiva encabezada por el 
alcalde Juanjo Berenguer e integrada por concejales 
de PP, Vox y Per El Campello.

El concierto se convirtió en un emotivo homenaje a cuatro veteranos componentes de la formación



Audición navideña de los alumnos de la Escuela de Música de El Campello en el auditorio Pedro Vaello
Som El Campello
uEstán llamados a ser el futuro 
de la música… y vaya si lo demos-
traron. Los alumnos de la Escuela 
de Música de El Campello ofre-
cieron el pasado 25 de diciembre, 
una audición en el auditorio Pedro 
Vaello de la Casa de Cultura, con 
un repertorio propio de estas fe-
chas con el que demostraron que 
la buena música está garantizada 
por muchos años en el municipio.
 Como solistas, en grupo, y en 
ocasiones acompañados por los 
profesores, ofrecieron un espec-
táculo que, como no podía ser de 
otra forma, el público aplaudió a 
rabiar, dándoles así la enhorabue-
na por los avances que demues-
tran año tras año. Los alumnos de la Escuela de Música de El Campello ofrecieron el pasado 25 de diciembre, una audición en el auditorio Pedro Vaello
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Som El Campello
uEl patio es un espacio impor-
tante donde se desarrollan los 
niños, y también es un lugar de 
aprendizaje, en el que a través 
del proyecto “Soy un artista”, 
colaborativo con menores de 8 
a 11 años, se trabaja la creativi-
dad mediante la realización de 
un mural colectivo, o lugares de 
acercamiento, de resolución de 
conflictos, de convivencia.
La pintura mural es aquella obra 
pictórica ejecutada sobre un 
muro, la cual tiene una estrecha 
relación con la arquitectura y el 
contexto que la rodea. En el pre-
sente proyecto nos hemos cen-
trado en su función educativa.

Las fases del proyecto han con-
sistido, del 2 de octubre al 21 de 
diciembre, en 10 sesiones por 
colegio, por las tardes. Han par-
ticipado 20 alumnos por colegio, 
y la temática del mural la ha es-
tablecido cada centro educativo.
El desarrollo de las sesiones se 
ha dividido en tres actividades 
principales: la ambientación 
(juego), la explicación (clase) y 
el dibujo libre.
El proyecto, impulsado por la 
concejalía de Educación que 
dirige Dorian Gomis, lo ha lleva-
do a cabo la empresa VersArte  
(versos y arte), escuela líder en 
la cultura urbana, mezcla el arte 
con el rap y la poesía.

El proyecto “Soy un artista” trabaja la 
creatividad de los alumnos de primaria 
mediante la realización de un mural colectivo

En el proyecto han participado 20 alumnos por colegio

Baile navideño en la Asociación 
de Mayores de El Campello

Som El Campello
uEn un ambiente distendido y muy navideño, el pa-
sado 18 de diciembre, se celebró la tradicional me-
rienda y baile navideño de la Asociación de Mayores 
de El Campello (AMEC) que preside David Alavés. 

Decenas de asociados pasaron una tarde muy agra-
dable en las instalaciones del Centro Social El Ba-
rranquet, acompañados en esta ocasión por el alcal-
de Juanjo Berenguer y la concejala de Tercera Edad, 
Maricarmen Alemañ.

Tradicional merienda y baile navideño de la Asociación de Mayores de El Campello (AMEC) 
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Som El Campello
uPepe, no nos cuenta solo una 
historia, un suceso o una anéc-
dota en cada relato, sino que 
siempre introduce otra cosa, 
otra inquietud o pregunta que no 
estaba allí. Parece que aprove-
cha el relato para algo más.
Un suceso ocurrido en una ca-
lle se puede relatar aséptica-
mente, encadenando hechos, 
pero siempre tendrá el toque 
del relator. Lo que hace Pepe, 
el toque de Pepe, es contar 
dos historias con cada texto, 
la de los hechos en sí mismos 
y la que pasa por su cabeza 

mientras los cuenta.
A este libro le ocurre como a 
la reconocida obra del pintor 
René Magritte en la que se ve 
con claridad una pipa de las de 
fumar ocupando casi todo el es-
pacio y una leyenda al pie que 
dice «Ceci n’est pas une pipe» 
(Esto no es una pipa). De igual 
manera al pie de cada relato de 
Pepe podría leerse «Esto no es 
un relato».
Por eso conviene estar atento al 
leer este libro, pues le invitará a 
jugar con él y descubrir así que 
son dos libros (o más), en rea-
lidad.

Pepe Reig presenta su libro «Conmigo no 
cuentes» en la Biblioteca de El Campello

Pepe Reig presentó su libro en la Biblioteca de El Campello

l El pasado 13 de diciembre a las 19:00 ho-
ras, la Biblioteca Municipal del Campello fue 
el escenario de un evento literario de gran re-
levancia con la presentación del libro de re-
latos «Conmigo no cuentes» del renombrado 
autor Pepe Reig Cruañes.

Som El Campello
uSi el año 2023 destacó por un 
aumento del 26’70% en verano 
en lo que respecta al número de 
visitantes registrados en El Cam-
pello (con una estancia media de 
7’68 días y un gasto medio de 
204’81 euros por persona y día), 
el Ayuntamiento anunció el pa-
sado jueves 18, que esas cifras 
se pueden superar en 2024, año 
en el que se sucederán eventos 
de relevancia, a nivel cultural y 
deportivo, al objeto de desesta-
cionalizar la actividad y prolon-
garla hasta bien entrado el oto-
ño, con picos de notoriedad en 
diciembre y primavera.
Según los datos ofrecidos por 
el alcalde Juanjo Berenguer y 
la concejala de Turismo, Marisa 
Navarro, la oferta de plazas de 
alojamiento ha crecido significa-

tivamente con 12.212 plazas en 
2023, especialmente en viviendas 
de alquiler turístico, que ya suman 
casi 1.800 unidades. Estas vivien-
das acogieron a 108.435 visitan-
tes en los meses de julio y agosto, 
llegados especialmente de Reino 
Unido y Francia, además de Es-
paña.
“Todos estos datos nos llevan a 
una reflexión que impulsa las po-
líticas turísticas en relación a las 
acciones a futuro que se llevarán 
a cabo desde la Concejalía”, re-
marcó la edil Marisa Navarro, para 
quien mejorar resultados pasa 
ineludiblemente por ofrecer un 
calendario de eventos culturales, 
deportivos y musicales que con-
viertan a El Campello en referente 
para las familias, segmento po-
blacional en el que se centra toda 
la campaña turística presentada 

ante los medios de comunicación 
y el empresariado local.
La campaña se difundirá en to-
dos los canales que sea posible, 
físicos y viertuales, este año con 
un slogan doble que refuerza esa 
idea. Así, al ya conocido y consoli-
dado “Sonríe, ya estás en El Cam-
pello”, se añade la frase “El lugar 
de encuentro”.
“Porque de eso se trata: de erigir-
se como el lugar de encuentro que 
todos quieren visitar… el lugar 
preferido para unas inolvidables 
vacaciones… El destino idóneo”·, 
enfatizó el alcalde Juanjo Beren-
guer.
Las autoridades agradecieron al 
empresariado turístico local su im-
plicación a la hora de apoyar las 
acciones municipales del Ayun-
tamiento, mejorándolas con sus 
servicios para superar barreras y 
marcarse nuevos retos.
La oferta y los servicios de El 
Campello han hecho merecedor 
al municipio de distinciones a nivel 
nacional y europeo, como la mar-
ca Q de calidad, la S de sosteni-
bilidad, la categoría de excelencia 
o la calificación de destino turístico 
inteligente.
“Eso significa que caminamos en 
el buen sentido, en la dirección 
adecuada, y de acuerdo a las ten-
dencias internacionales: primando 
la calidad de los servicios y la sos-
tenibilidad, valores que el turista 
toma en consideración a la hora 
de elegir destino”, dijo Juanjo Be-
renguer. “Y eso, sin la implicación 
del sector jamás sería posible”.
El Campello volverá a estar pre-
sente este año en la Feria Inter-
nacional de Turismo de Madrid 
(FITUR 2024), que se celebrará 
la semana próxima en la capital, 
con espacio específico dentro del 
stand general de la Costa Blanca 
y la Comunidad Valenciana.

El Campello anuncia un año 2024 cargado
de eventos para desestacionalizar la campaña 
turística y mejorar los resultados de 2023

El Campello proyecta un vibrante 2024 con eventos para transfor-
mar el turismo y superar el éxito del año anterior
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Un encuentro intergeneracional de baile y amistad 
en el Colegio El Fabraquer de El Campello

Som El Campello
uEn una conmovedora muestra 
de solidaridad y conexión interge-
neracional, los alumnos de 2º de 
primaria de El Fabraquer, y la Aso-
ciación de Mayores de El Campe-
llo, con la participación de la clase 
de baile «Bailoterapia» de Emi 
Vañó, se unieron para compartir 
momentos especiales durante la 
pasada temporada navideña.
Los niños dedicaron tiempo a ela-

borar tarjetas navideñas persona-
lizadas para sus amigos mayores, 
quienes respondieron con gratitud 
y afecto. Y el pasado miércoles 20 
de diciembre, después del recreo, 
ambas generaciones tuvieron la 
oportunidad de conocerse en per-
sona y participar en una actuación 
de baile en el patio, que contó con 
la participación de casi 50 entu-
siastas de la Tercera Edad.
En una experiencia única, los bai-

larines de la clase de «Bailotera-
pia» de Emi Vañó extendieron su 
alegría a los alumnos de la clase 
Arco Iris, dedicada a la Educación 
Especial. Estos jóvenes talento-
sos habían preparado un conmo-
vedor concierto para los mayores, 
lleno de villancicos populares. El 
resultado fue un intercambio cultu-
ral y artístico donde ambas gene-
raciones se unieron en un espíritu 
festivo. La jornada culminó con 

las coreografías realizadas por los 
mayores en el patio, compartien-
do su pasión por el baile con todos 
los presentes. Como colofón final, 
todos se unieron en una emotiva 
sesión de baile que simbolizó la 
unión de las distintas edades a 
través del arte y la celebración.
Como gesto final y con gran emo-

ción, los mayores recibieron las 
postales navideñas elaboradas 
con cariño por los niños y niñas 
del Fabraquer, sellando así una 
experiencia memorable que tras-
ciende las barreras generaciona-
les y promueve la importancia de 
la amistad y la comprensión inter-
generacional.

La actividad, que tuvo lugar en las instalaciones del CEIP El Fabraquer fue un emocionante inter-
cambio de tarjetas navideñas entre los más jóvenes y los mayores

Se vivieron momentos muy emotivos

Ganadores del concurso de belenes de El Campello

Som El Campello
uEntrañable y muy concurrido resultó el 
acto de entrega de premios del concurso 
de belenes de El Campello, convocado por 
la concejalía de Participación Ciudadana 
que dirige Cristian Palomares (PP), y que 
este año ha batido record de participación, 
con 17 comercios, cuatro entidades  o aso-
ciaciones y cinco familias, lo que garantiza 
la continuidad del arte del belenismo en el 

municipio, como destacó en su discurso el 
alcalde Juanjo Berenguer.
Fue Cristian Palomares el conductor del 
acto, aportando datos sobre la historia del 
belenismo, un arte cuyo inicio se remonta al 
año 1223, cuando el mismísimo San Fran-
cisco de Asís dio forma a un nacimiento en 
el interior de una cueva.
A lo largo de los siglos, la tradición se ha 
ido extendiendo por Europa y América, y 

fue con el reinado de Carlos III cuando se 
popularizó en España.
En los últimos días, un jurado especial de-
signado al efecto ha recorrido casas, sedes 
de entidades y comercios para valorar esos 
trabajos que con tanto esmero han reali-
zado los comerciantes y las familias. “Me 
quedo con la cara de alegría de los más 
pequeños de la casa, que con tanto esmero 
han dado forma a auténticas maravillas… 

auténticas obras de arte que merecen, to-
das, ser premiadas”, señaló el concejal.
Finalmente los premiados fueron la familia 
Ventura Conejero, la Cofradía Santo En-
tierro, Papelería Giner y Patukasa, cuyos 
representantes recogieron los reconoci-
mientos entre aplausos, como el resto de 
participantes, que también recibieron un 
pequeño detalle por su implicación en el 
concurso.

Acto de entrega de premios del concurso de belenes de El Campello, convocado por la concejalía de Participación Ciudadana

Som El Campello
uPasadas las fiestas navideñas, Casa de Cultura y Biblio-
teca Municipal de El Campello retoman su programación, 
en los dos primeros meses de este año 2024 centrada en 
el teatro y la literatura
Desde el miércoles 17 de enero hasta el sábado 24 de 
febrero se sucederán los espectáculos teatrales en el 
auditorio Pedro Vaello, mientras la sala Ramón LLull y 
otros espacios de la Biblioteca acogerán las actividades 
referidas a presentaciones de libros, charlas con autores 
y cuentacuentos.
En lo que respecta al auditorio, el sábado día 20 de enero 

arrancará la programación con “La negra”,  de la compa-
ñía Win Win. Le seguirá el día 27 la cantora Alba Carmo-
na, estudiosa de la música.
El sábado 3 de febrero se representará “Eléctrico 28”, para 
todo tipo de público a partir de los 4 años. El día 17 le toca 
turno a la danza, con la actuación de la compañía Jacob 
Gómez, con “Meohadim”, que en su haber tiene el premio 
al mejor espectáculo de danza Premio Artes Escénicas 
Valencianas 2023.
Para el sábado día 24 de febrero se ha reservado la actua-
ción de la pianista y compositora Clara Peya, con “Corsé”.
La literatura se acomoda en la Biblioteca Municipal, don-

de el día 17 de enero se oferta una sesión del Club de la 
lectura con la presencia del escritor Eduardo Ruíz Sosa, 
que disertará sobre la obra “El libro de nuestra ausencias”.
El miércoles día 31, en el mismo recinto habrá cuen-
tacuentos, en esta ocasión con Almudena Francés, con 
sesión en valenciano recomendada para pequeños a par-
tir de 3 años.
El miércoles 21 de febrero se anuncia una sesión del club 
de lectura en torno al libro “Hamnet”, de Maggie O’Farrel.
Por último, el viernes 23 de febrero, otra sesión de cuen-
tacuentos, con Alberto Celdrán, especialista en hacer vi-
brar a los pequeños con lectura y música.

Teatro, música y literatura marcan la programación cultural de El Campello hasta marzo
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uEn apenas dos meses los ve-
cinos campelleros nos hemos 
visto demasiado a menudo en la 
Plaza de la Iglesia… demasia-
do. Aunque lo propio es vernos a 
diario sonreírnos y hablarnos. Sin 
embargo, hay citas que nos entris-
tecen y, los últimos encuentros de 
primero de año nos han encogido 
el corazón por la pérdida de se-
res muy próximos, sumados a la 
tristeza por los que dejaron el año 
y volaron al más allá. Hombres y 
mujeres que hicieron pueblo y, 
aunque dejaron los frutos de su 
semilla en nuevas generaciones, 
ellos… los de edad de testimoniar 

ya no están.
Es muy tiste para mí hablar de “las 
cenizas de un pueblo”, del mío y 
de todos, penoso diría yo. Lo es, 
porque cuando las piedras que se 
erigieron como sello de identidad 
se caen por la desidia, abandono 
y holgazanería ¡si!, ¿que calificati-
vo nos podríamos designar a no-
sotros mismos como veladores de 
nuestro patrimonio?  
Veladores ya no quedan, si aca-
so los que caben en los dedos 
de una mano y, la mitad de ellos 
“vetados”.  La prohibición tiene 
muchos tentáculos y según los 
que mandan, eligen sus formas 

de apartar, relegar e impedir, en 
consecuencia, que buenas obras 
se lleven a cabo. Ni siquiera traen 
para casa las subvenciones que 
salen a convocatoria por falta de 
gestión o no llegar a tiempo, se-
gún justifican a veces. Holgazane-
ría nos relata la RAE.  
Lo dicho líneas arriba me lleva a 
reivindicar que la sabia del pueblo 
se nos va, se nos ha ido ante la 
mirada de muchos y la dejadez de 
todos. Me explico: Es inconcebible 
que un pueblo levantado como tal 
por los hombres de la mar (algu-
nos terratenientes y arrendatarios) 
no enarbole bandera en honor a 
todos ellos. Es incomprensible que 
nuestros aparejos, artes de pesca 
y aperos de labranza no luzcan en 
su propia casa mostrando historia 
dentro de cuatro paredes llamé-
mosle Museo, (recordar que en el 
Museo de la villajoisa, una familia 
campellera donó todo lo que guar-
daban en su almacén de pesca, 
porque aquí no se le daba mérito. 
No olvidemos que en el Museo de 
Velez Rubio (Almería) existe una 
sala temática de fósiles y demás 
históricas reliquias donación, se-
gún me informaron, de una familia 
campellera ¡qué triste!).
Yo quiero, una vez más, homena-
jear la labor silenciosa de algunos 
hombres qué, desde el minuto 
cero en el que constituimos la Aso-
ciaciò Museu Historia El Campello 
fueron el puntal de mi lucha por un 

proyecto interesante e ilusionante.  
Cinco de ellos ya fallecieron sin 
disfrutar su altruista trabajo. Entre 
ellos D. Nicasio Brotons, Pilar Alta-
mira, Gabriel Soler, Vicente Este-
ve, Alfonso Lario. Anteayer se nos 
fue el primer puntal, el primero que 
vino a buscarme al casino donde 
me reunía para cedernos un remo 
enorme de su barca de vela latina; 
un maestro redero de mucha sole-
ra en el pueblo…” Pepe Casave-
lla”. Su remo está en el foso, só-
tano o pseudo parquin Gallo Rojo. 
Tal vez convertido en serrín por el 
abandono al que fuimos obliga-
dos. El remo (algo humilde dirán 
algunos) es una pieza de Museo 
del Mar. Lo mismo que las artes 
de pesca que guardan con cariño, 
cariño y a la vez, según me con-
fesaban, pena. Vicente “el Xirlot” 
y Pepe“ «Damia”. Lobos de mar 
que son historia, aun viva, del Po-
ble del Campello. Otros patrones 
de altura, de mar gran, guardan 
documentación. ¿Qué guarda el 
Municipio?
Por no guardar ni siquiera custo-
dia un gran tapiz de Rafael Alta-
mira porqué según el entonces 
alcalde y su concejal de cultura… 
“no tenemos pared para colgar-
lo”. Imagino que habrá una lapida 
para enterrarlo.
Las manifestaciones publicas no 
serian necesarias si, al igual que 
la madre cría y educa a los hijos… 
Se desvive por ellos hasta que 

vuelan e incluso después, los polí-
ticos gobernantes cumplieran sus 
promesas y dieran cuenta de los 
sueldos que ellos mismo se im-
ponen. Al menos guardar en el un 
cajón de su casa el ego, su altivez, 
el engreimiento y falta de respeto 
al ciudadano. Aunque muchos 
son los comentarios de: “com els 
campellers son axina que callen… 
pues es lo que hay!”.
Quiero terminar esta reflexión 
que, al alba de este miércoles 17, 
mitad de mes, y con tantos entie-
rros de vecinos y familiares que-
ridos de nuestro pueblo, incluso 
hoy mismo.
No es fácil gobernar una barca, 
un hogar ni tampoco un Ayunta-
miento. Hasta aquí todo es enten-
dible… todo. Teniendo en cuenta 
que en la mar no manda barca ni 
patrón si las corrientes y vientos 
arrecian… gana la mar. Y Campe-
llo, desgraciadamente, tiene ex-
periencia.  Un hogar es un mundo 
dentro del gran mundo, donde la 
esposa y madre tiene que ejercer 
de esposa, madre, enfermera, 
maestra y un larguísimo etc. de 
maestrías que no dan en ninguna 
Universidad…. Y no tiene sueldo. 
La casa del pueblo tiene contrata-
dos a un sinfín de funcionarios y 
demasiados políticos con super 
sueldos. Sin embargo, el nuestro 
esta calcinado … hecho cenizas y 
la generación de nuestros mayo-
res se están muriendo.

Las cenizas de un pueblo
Por Remedios Delosángeles Climent

Opinión

El Campello inaugura un monolito en memoria de Pilar Altamira

Som El Campello
uCon asistencia de las autorida-
des locales, presididas por el alcal-
de Juanjo Berenguer y represen-
tando a los partidos políticos PP y 
PSPV-PSOE, cuatro de los hijos 
de la familia Ramos Altamira lle-
gados de diversos puntos de Es-
paña (Ignacio, Luz, Javier y Pilar), 

y representantes de la sociedad 
civil, el pasado 19 de diciembre, 
se inauguró en el Parque Munici-
pal de El Campello un monolito en 
memoria de Pilar Altamira, nieta 
del humanista Rafael Altamira, li-
terata, conferenciante, amante de 
la cultura y defensora a ultranza 
del legado de su abuelo, que pre-

servó y difundió para generacio-
nes venideras. En la placa, puede 
leerse la leyenda: “En memoria de 
Pilar Altamira García-Tapia (Riaza, 
1939-El Campello 2021), escrito-
ra, conferenciante e impulsora del 
legado de su abuelo, el historiador 
y jurista alicantino Rafael Altamira 
y Crevea”.

El acto resultó sencillo y entrañable. El monolito se levanta en la mitad norte del parque, junto a una fuente

Inauguración en el Parque Municipal de El Campello del monolito en memoria de Pilar Altamira

Monolito en memoria de Pilar Altamira

Som El Campello
uSant Antoni del Porquet, acto 
convocado por la concejalía de 
Fiestas y Tradiciones del Ayunta-
miento de El Campello, que pre-
side Cristian Palomares, fue todo 
un éxito el pasado domingo, 14 
de enero.
La festividad arrancó con un reco-
rrido ecuestre en el que participa-
ron hasta un centenar de caballos 
y yeguas llegados de toda la co-
marca, que discurrió por el centro 
urbano y el paseo marítimo de 
Carrer La Mar.
Una vez finalizada Misa, comen-

zó la bendición de panelillos y de 
animales, lo que dio lugar  a  una 
exposición que incluyeron caba-
llos, yeguas  perros, perras, ga-
tos, gatas, tortugas, aves de dife-
rentes especies, roedores y hasta 
un águila y un búho que han cau-
sado sensación. De esta forma, 
El Campello se ha convertido en 
la primera población de la comar-
ca de L’AlacantÍ en celebrar Sant 
Antoni del Porquet.
Todas las fotos pueden verlas en 
nuestro álbum de Facebook de 
nuestra web SomElCampello, ti-
tulada «Sant Antoni 2024»

El Campello celebró la primera cabalgata de Reyes de 
la comarca y atrae a miles de personas en su recorrido

Cientos de animales participan 
en la bendición por Sant Antoni 
l Alrededor de 100 caballos y yeguas, dece-
nas de perros, gatos pájaros y aves, y hasta 
un águila y un búho participaron, en el acto 
de bendición de animales.

Una vez finalizada Misa, comenzó la bendición de panelillos y de animales

Festividad de Sant Antoni del Porquet en El Campello

Se trata de una cabalgata tradicional, que incluye una representación de la llegada de los Reyes Magos a adorar al Niño Jesús

Som El Campello
uMultitudinaria como siempre 
resultó la Cabalgata de Reyes 
Magos de El Campello que se 
desarrolló el viernes 5 de enero, 
por un circuito que incluía la ex-
planada del Club Náutico, la calle 
Sant Vicent, la avenida Carrer la 
Mar, la avenida de la Generalitat y 
la calles Doctor Fleming y Mayor, 

para desembocar en la Plaza de 
la Iglesia, donde se ha instalado 
un templete en el que Sus Majes-
tades Melchor, Gaspar y Baltasar 
entregaron personalmente rega-
los a decenas y decenas de niños 
y niñas rodeados de una expecta-
ción propia de estas fechas, con 
caras nerviosas entre los peque-
ños y mucha, muchísima ilusión 

generalizada.
El diseño del acto incluyó diferen-
tes personajes bíblicos, como el 
Ángel Anunciador, Herodes, uni-
dades militares romanas o Guar-
dia Judía, seguidos de pajes, los 
carteros reales y, por supuesto, 
las carrozas con los Reyes. Todo 
ello aderezado con música y bai-
les, escupefuegos, estandartes, 

cofres para que los niños deposi-
taran sus cartas y banda de mú-
sica. Entre las peculiaridades de 
este desfile destacan tres: a El 
Campello los Reyes Magos llegan 
en barco, durante el recorrido los 
pajes dejan regalos a los niños 
en los balcones de los pisos que 
lo solicitan, y al arrancar exacta-
mente a las 17:00 horas, es la 
primera cabalgata que se celebra 
en la comarca de L’Alacantí, por 
lo que se contabilizan por cientos 
las familias llegadas desde dife-
rentes localidades para disfrutar 
de esta tradición. En la cabalgata 
colaboraron miembros de la Junta 
Festera de Moros y Cristianos, el 
Grup de Danses Salpassa y otras 
entidades culturales del municipio, 

además de voluntarios.
A la llegada de los Reyes a la Pla-
za de la Iglesia, dentro del templo 
se escenificó la adoración al Niño 
Jesús con personales reales que 
participan en la cabalgata, y al 
finalizar los Reyes repartieron re-
galos. La fiesta finalizó con una 
chocolatada con dulces cortesía 
del Ayuntamiento.
Como es natural, Sus Majestades 
fueron recibidas en el puerto por 
las autoridades locales, presididas 
por el alcalde Juanjo Berenguer, 
acompañado de concejales de 
diversos partidos políticos con re-
presentación municipal. Todos les 
han dado la bienvenida, y les han 
pidieron que los regalos llegaran a 
todas las casas del municipio.

Sus Majestades fueron recibidas en el puerto por las autoridades locales

Los Reyes Magos fueron recibidos con mucho cariño




